

## BAB V PENUTUP

### A. Simpulan

Berdasarkan penelitian eksperimen yang telah dilaksanakan dengan hasil yang telah dijabarkan di atas dapat disimpulkan bahwa:

1. Sebelum mengenal aplikasi akuntansi berbasis android “Akuntansi UKM” pelaku UMKM melakukan pencatatan laporan keuangan sederhana sekedar untuk memperkirakan laba atau bahkan tidak melakukan pencatatan sama sekali. Setelah dijelaskan mengenai perintah Al-Qur’an untuk melakukan pencatatan khususnya utang piutang serta diperbolehkannya memanfaatkan aplikasi, responden diperkenalkan dengan aplikasi “Akuntansi UKM” dan hasilnya pelaku UMKM mampu menerima penerapan aplikasi akuntansi berbasis android “Akuntansi UKM” untuk mencatat laporan keuangan usahanya walau tanpa bekal ilmu akuntansi karena kemudahan yang ditawarkan oleh aplikasi “Akuntansi UKM”. Kemampuan pelaku UMKM untuk membuat laporan keuangan ini dibuktikan oleh adanya perubahan *mean* pada uji t dalam tabel *paired samples statistics* yaitu dari 30,6000 ke 45,1000. Sehingga, dapat disimpulkan bahwa terdapat perubahan kemampuan pelaku Usaha Mikro Kecil Menengah (UMKM) dalam membuat laporan keuangan usaha sebelum dan setelah menggunakan aplikasi akuntansi berbasis android “Akuntansi UKM”
2. Dari hasil hipotesis menunjukkan bahwa nilai signifikansi (2tailed) kurang dari 0,05 yaitu  $0,000 < 0,05$  maka penerapan aplikasi berpengaruh terhadap perubahan kualitas laporan keuangan UMKM, selain itu nilai *post-test > pre-test* =  $45,1000 > 30,6000$  selisihnya sebesar 14,5000 sehingga diketahui bahwa pencatatan laporan keuangan dengan menggunakan aplikasi akuntansi berbasis android “Akuntansi UKM” berpengaruh positif terhadap kualitas laporan keuangan UMKM. Maka dapat disimpulkan bahwa penerapan aplikasi akuntansi berbasis

android “Akuntansi UKM” dapat meningkatkan kualitas laporan keuangan Usaha Mikro Kecil Menengah (UMKM)

## **B. Kelemahan Penelitian**

Pada penyusunan skripsi ini terdapat banyak kelemahan sekaligus kekurangan yang mungkin disebabkan oleh keterbatasan yang ada pada peneliti. Beberapa kelemahan pada penelitian yang dapat peneliti paparkan yaitu:

1. Sampel pada penelitian ini sangat terbatas pada jumlah dan wilayah penelitian dikarenakan keterbatasan peneliti.
2. Peneliti tidak dapat mengawasi penuh selama penggunaan aplikasi sebagai metode yang diterapkan pada penelitian, melainkan hanya menunggu responden bertanya apabila ada yang kurang dimengerti.
3. Kekurangan pada aplikasi sesuai dengan aduan pengguna hanya dapat disampaikan melalui kolom komentar pada *google play* dan tidak dapat disampaikan secara langsung kepada pengembang aplikasi untuk diperbaiki. Sehingga, adanya perbaikan pada aplikasi bergantung pada seberapa responsif pengembang aplikasi membaca kolom komentar untuk memperbaiki kekurangan aplikasinya.

## **C. Saran-Saran**

Dari hasil penelitian eksperimen yang telah dilaksanakan dengan hasil yang telah dijabarkan di atas, peneliti dapat menuliskan saran sebagai berikut:

1. Bagi Pelaku UMKM  
Berdasarkan hasil penelitian ini, peneliti menyarankan kepada pelaku UMKM untuk terus menggunakan aplikasi akuntansi berbasis android agar mempermudah melakukan pencatatan laporan keuangan usahanya dan memanfaatkan sebaik mungkin hasil laporan keuangan yang telah diolah oleh aplikasi untuk pengambilan keputusan demi kemajuan usahanya. Selain itu, pelaku UMKM juga diharapkan berkenan untuk berbagi pengalaman kepada para pelaku UMKM disekitarnya agar sama-sama dapat memajukan usahanya.
2. Bagi Pengembang Aplikasi  
Berdasarkan aduan pelaku UMKM mengenai beberapa kekurangan aplikasi diharapkan pihak

pengembang aplikasi dapat menambah dan menyempurnakan fitur yang ada pada aplikasi agar semakin memudahkan pengguna khususnya mengenai fitur *multi user* agar satu akun dapat diakses melalui beberapa perangkat. Selain itu diharapkan pihak pengembang aplikasi untuk lebih memprioritaskan iklan mengenai manfaat aplikasi agar semakin dikenal dan meningkatkan jumlah pengguna. Jika aplikasi ini lebih dikenal tentunya akan semakin meningkatkan kesadaran pelaku UMKM untuk menggunakannya demi membantu pengambilan keputusan usaha.

3. Bagi Instansi Pendidikan

Bagi instansi pendidikan khususnya pada fakultas ekonomi dan bisnis diharapkan dapat membantu mensosialisasikan adanya aplikasi yang dapat mempermudah pencatatan laporan keuangan UMKM atau aplikasi dengan manfaat lainnya bagi masyarakat melalui program Pengabdian dan Kuliah Kerja Nyata (KKN).

4. Bagi Instansi Pemerintahan

Dari hasil penelitian ini dapat dilihat bahwa pelaku UMKM bisa dibina untuk memajukan usaha yang dijalankannya dengan cara mengajari pelaku UMKM menggunakan aplikasi untuk membuat laporan keuangan usahanya yang mana hasil laporan keuangan ini dapat dimanfaatkan untuk pengambilan keputusan. Selain itu tentunya banyak hal lain mengenai UMKM yang dapat membantu memudahkan sistem kerjanya.

Melihat hal tersebut, perangkat desa terkait sebagai bagian dari instansi pemerintahan diharapkan membuat program pelatihan penggunaan aplikasi akuntansi berbasis android untuk membantu membuat laporan keuangan usaha serta mensosialisasikan hal-hal lain yang dapat mempermudah kerja pelaku UMKM demi kemajuan usahanya.

5. Bagi Peneliti

Bagi para peneliti yang akan melakukan penelitian serupa mengenai aplikasi akuntansi berbasis android diharapkan untuk menambah lebih banyak sampel penelitian agar lebih dapat menggambarkan keadaan

laporan keuangan pelaku UMKM dalam wilayah penelitiannya sehingga hasil penelitian lebih akurat.

